



## Tilia Infos

26.06.2024

Liebe Eltern,

mit den letzten Tilia-Infos dieses Schuljahres schicke ich Ihnen noch einmal ein paar Fotos und **Rückblicke** der letzten Wochen.

Gleichzeitig soll diese Hauspost aber auch schon über die **Planungen** für den Neubeginn nach den Ferien informieren, so dass wir nach einer erholsamen Sommerpause alle direkt gut organisiert starten können. Deshalb heiße ich hier auch schon alle „neuen Eltern“ herzlich willkommen und bitte alle, besonders die letzte Seite zu beachten.



## Einzelgespräche

Oft plane ich zu Beginn des Schuljahres viel Zeit für Einzelgespräche mit jeder Schülerin ein, nicht nur, um Organisatorisches zu klären, sondern auch, um individuell auf Ziele, Änderungswünsche und auch private Situationen eingehen zu können. Diese **Beziehungsarbeit** soll natürlich auch nach den Sommerferien nicht zu kurz kommen, dennoch habe ich die Gespräche dieses Jahr vorgezogen und führe sie in diesen Tagen. Die Erinnerung an die letzten Wochen ist momentan einfach noch frischer und das Reflektieren fällt leichter. Vielleicht kann sich ja so das ein oder andere Tilia-Mädchen in den Ferien noch einmal mit den ganz eigenen, nicht nur schulischen, sondern auch sozialen oder gruppen-spezifischen Zielen und Wünschen auseinandersetzen. Zudem wird der Start um einiges erleichtert und wir können schneller mit dem Gruppenalltag und den Gruppenzeiten beginnen.

Die Schülerinnen, die neu in unsere Gruppe dazu kommen, dürfen sich erst einmal einleben, sich aber mit persönlichen Anliegen natürlich sofort und jederzeit an mich wenden.

Die Besprechung und individuelle Erstellung der Wochenpläne, die sonst viel Raum in den beschriebenen Gesprächen eingenommen hat, werden wir natürlich zu Beginn des neuen Schuljahres separat angehen.

Zudem hoffe ich, dass mir Ihre Töchter auch in der kommenden Zeit ihr Vertrauen schenken und wir weiter gut zusammenarbeiten können. Danke für die bis hierher entgegengebrachte Offenheit und Ihr elterliches Vertrauen in meine Arbeit.



## Hinweise zum Schuljahresende

Erneut möchte ich an die **Räumung der Zimmer** erinnern. In der letzten Woche haben wir schon begonnen, aufzuräumen und auszumisten, so dass Ihre Töchter eigentlich nur noch all ihre Sachen einpacken müssen. Bitte denken Sie daran, den Transport zu organisieren, falls eine Mitnahme mit dem Bus nicht machbar sein sollte.

Die **Abrechnungen/Übersichten über die Elternkonten** schicke ich Ihnen folgend jeweils einzeln zu. Für den Ferienmonat Juli habe ich die Zahlung der Gruppenkasse ausgesetzt.

Diese Stelle möchte ich aber auch nutzen, um mich bei allen für die gute **Zusammenarbeit** zu bedanken. Besonders den Eltern der Untersekundanerinnen wünsche ich nach langjähriger Verbundenheit nun alles Gute für den weiteren Weg. Ich drücke die Daumen für Ihre Töchter, dass das, was sie sich vornehmen, gelingen möge.

## Gruppenabschluss und -Einführung

Unseren diesjährigen Gruppenabschluss, einen gemeinsam verbrachten Nachmittag mit leckeren Eisbechern in Goch, nutzten wir für die **Verabschiedung der Untersekundanerinnen** und, zum ersten Mal schon vor den Sommerferien, auch für die **Begrüßung der neuen Tilia-Schülerinnen**. Leider konnten durch eine Termindoppelung drei der Untersekundanerinnen nicht dabei sein, für sie gab es aber ein Trostpflaster in Form eines Eisgutscheines.

Auch wenn es oben schon Dankesworte gab, möchte ich hier noch einmal explizit ein **großes Dankeschön** an die acht Untersekundanerinnen loswerden: Die vier Jahre mit euch haben mir wirklich Freude bereitet und es ist ein bisschen Wehmut vorhanden, euch nun ziehen lassen zu müssen. Durch eure Offenheit für die gesamte Gruppe, durch eure Bereitschaft, sich auf Aktionen und ein Miteinander einzulassen und durch euer Engagement, wenn es darauf ankam, habt ihr zu einem positiven „Tilia-Geist“ beigetragen! DANKE!!!



## Planung Schuljahresbeginn

Am **Dienstag, 20.8.** findet die „Anreise“ Ihrer Kinder statt. Alle Familien werden zwischen 16.00 und 18.00 Uhr in Haus Tilia erwartet, um die Zimmer zu beziehen und „Hallo“ zu sagen.

Da es in den letzten Jahren zu erheblichen Wartezeiten gekommen ist, bis das jeweils eigentlich vorgesehene Gespräch mit mir geführt werden konnte, möchte ich dieses Jahr einmal **etwas Neues ausprobieren**, um Unzufriedenheiten vorzubeugen und den Ablauf für alle etwas entspannter und zügiger zu gestalten.

Gerne möchte ich daher versuchen, alle organisatorischen Dinge schon vor den Ferien, also in der kommenden Woche, mit Ihnen zu klären, so dass an dem Tag nur noch Neuigkeiten ausgetauscht oder hinzugefügt werden müssen und ein längeres Gespräch hinter verschlossener Tür für alle Bestandsschülerinnen nicht mehr zwingend notwendig ist.

**Deshalb bitte ich Sie nun darum, falls nötig, das Elternkonto vor den Ferien aufzustocken und mir bis Montag (1.7.) eine E-Mail zukommen zu lassen, in der folgende Informationen enthalten sind:**

- Wird Ihre Tochter im nächsten SJ „externe“ Tage haben und falls ja, welche? / Falls zutreffend: An welchen Tagen wird Ihre Tochter ggf. schon um 17 Uhr abgeholt?
- Gibt es schon Termine außer der Reihe, die Sie mir mitteilen möchten?
- Gibt es Informationen, Neuigkeiten, Entwicklungen, die Sie mir mitteilen möchten?
- Soll Ihre Tochter (weiterhin) Nachhilfe bekommen und müssen wir diesbezüglich neue Möglichkeiten organisieren oder bleibt alles beim Alten?

**Die neuen Familien der Quintanerinnen möchte ich jedoch aus der beschriebenen Regelung herausnehmen. Sie bitte ich, auf jeden Fall für ein Gespräch bei mir vorbei zu schauen, damit wir uns persönlich kennen lernen können.** Vieles lässt sich beim ersten Mal doch besser besprechen und planen, wenn man sich gemeinsam an einen Tisch setzt und die zukünftigen Telefonate und Mails lassen sich persönlicher gestalten, wenn man sich schon einmal gesehen hat. Die Zeit wird ja dann durch die Vorarbeit der anderen Familien vorhanden sein.

Über ein Hallo, ein persönliches Wiedersehen und eine Begrüßung aller Schülerinnen und Eltern an dem Tag freue ich mich aber selbstverständlich trotz vorangegangener E-Mails und natürlich sind spontane Gespräche möglich!

*Herzliche Grüße, erholsame Sommerferien und eine tolle Zeit!*

Daniela Wischerhoff  
Internatspädagogin  
Haus Tilia

